



**Mi Universidad**

*Beatriz del Carmen Zapoteco Pinto*

*Formulación y Evaluación del proyecto*

*Evaluaciones del proyecto*

*Nombre del profesor: Andrea Pulido Arguello*

*Maestría en Administración en Sistema de Salud*

*3do. Cuatrimestre*

# INTRODUCCIÓN. ¿Qué es la evaluación de proyectos? ¿Por qué es importante? ¿Cuál es su objetivo?

La evaluación de proyecto es un proceso por el cual se determina los cambios generados por un proyecto a partir de la comparación entre el estado actual y el estado previsto en su planificación. Los modelos de evaluación de proyectos son un conjunto de aplicaciones y procedimientos de los cuales se puede implementar la evaluación de proyectos. La evaluación es un proceso que se encamina a determinar de manera más objetiva posible la eficacia, eficiencia e impacto de actividades a la luz de los objetivos específicos. Las herramientas de evaluación de un proyecto constituyen de forma administrativa el aprendizaje y también es un proceso organizativo orientado a la acción para mejorar tanto las actividades en marcha, como la planificación, programación y toma de decisiones futuras. Las herramientas de control y seguimiento de proyectos, son básicas para realizar una buena dirección y gestión de nuestro trabajo. Debemos conocer qué hay en el mercado y qué nos pueden ofrecer para saber si podemos optimizar mejor nuestro día a día.

## DESARROLLO

En este ensayo veremos que la evaluación de proyectos es un proceso fundamental que permite analizar la viabilidad y el impacto de un proyecto de inversión desde diversas perspectivas, no se limita a aspectos financieros, sino que también debe abordar factores económicos, ambientales y operacionales, por eso explicaremos los tipos de evaluaciones que veremos en esta unidad.

Hablamos que la evaluación financiera consiste en analizar la viabilidad económica de un proyecto, a través de la revisión de sus costos, ingresos y rentabilidad esperada, es de suma importancia que no solo se enfoque en los beneficios inmediatos, sino también en los riesgos financieros involucrados, tales como la inflación, los tipos de interés, las fluctuaciones en los costos de material y las variaciones en la demanda del producto. Veremos que existen 3 funciones principales que son; determinar hasta donde todos los costos pueden ser cubiertos oportunamente, medir la rentabilidad de la inversión de fondos y proporcionar a los portadores de los fondos.

La evaluación económica considera el impacto general del proyecto en la economía de la sociedad o la región. Una parte clave es el análisis costo-beneficio (ACB), que busca identificar todos los beneficios sociales y económicos generados por el proyecto, también examina los efectos secundarios del proyecto. Su objetivo es informar decisiones sobre cuál

es el mejor uso de los recursos limitados disponibles. Existen 5 métodos para la elaboración de las evaluaciones económicas que son el análisis costo-efectividad, análisis costos-consecuencias, análisis costo-minimización, análisis costo-utilidad, análisis costo-beneficio.

En la evaluación ambiental busca identificar, predecir, evaluar y mitigar los efectos que un proyecto pueda tener sobre el medio ambiente. En pocas palabras es la evaluación del impacto ambiental que proporciona un análisis detallado de los impactos potenciales de un proyecto en todas sus fases.

La evaluación de resultados al final de la ejecución del proyecto implica medir si los objetivos planeados en las fases iniciales se han alcanzado, se realiza a través de la comparación de los resultados obtenidos con los resultados esperados. Un proyecto exitoso no solo debe cumplir con las expectativas económicas sino también contribuir al bienestar social y respetar los parámetros ecológicos estables. Para evaluar un proyecto necesitamos criterios como; pertinencia o relevancia, eficacia, eficiencia y sostenibilidad.

El gerenciamiento del proyecto podemos decir que es el conjunto de prácticas, metodologías, herramientas y técnicas que permiten planificar, organizar dirigir y controlar los recursos necesarios para lograr objetivos de un proyecto. El plan de ejecución de un proyecto es un documento estratégico que describe detalladamente como se desarrollaran las actividades planificadas para alcanzar los objetivos del proyecto, debe contener varios componentes esenciales como, debe establecer el alcance del proyecto, también es la programación de actividad.

Como ultimo la evaluación de resultados es la ultima etapa del ciclo de vida del proyecto y tiene como propósito medir el grado de éxito del mismo en relación con los objetivos iniciales. Existen diferentes tipos de evaluaciones según el momento en que se realices que son; evaluación ex post, evaluación de proceso y evaluación de impacto.

## CONCLUSIÓN

La evaluación de proyectos nos ayuda a tomar decisiones, por lo cual se puede considerar como una actividad que nos permite mejorar la eficacia del objetivo y la eficiencia de los recursos, la importancia de la evaluación y formulación de proyectos es tener un mejor conocimiento hacia lo que necesita y afecte el proyecto, también conocer los errores que tenga el proyecto y mejorarlo para un mejor funcionamiento.

## BIBLIOGRAFIA

- Antología uds; formulación y evaluación del proyecto; administración en sistemas de salud